

# Protokoll

114. Sitzung | Wintersemester 2025 - 2026



---

<b>Gremium:</b>	Campus-ASTA Furtwangen
<b>Termin:</b>	26.01.2026
<b>Zeit:</b>	18.00 Uhr
<b>Ort:</b>	ASTA Büro (B 0.03)
<b>Mitglieder:</b>	<div><input type="checkbox"/> Anna Sophia Wagner [AWA] <input checked="" type="checkbox"/> Annika Desing [ADE] <input checked="" type="checkbox"/> Antonia Mayer [AMA] <input checked="" type="checkbox"/> Ben Barfuß [BBA] <input type="checkbox"/> Bennett Müller [BMÜ] <input checked="" type="checkbox"/> Christian Weidemann [CWE] <input checked="" type="checkbox"/> Damian Geiger [DGE] <input type="checkbox"/> Felix Wolf [FWO] <input checked="" type="checkbox"/> Jan Schöbel [JSC] <input type="checkbox"/> Julian Demmel [JDE] <input type="checkbox"/> Kai-Luka Lühje [KLÜ] <input checked="" type="checkbox"/> Leon Heller [LHE] <input type="checkbox"/> Levi Laich [LLA] <input checked="" type="checkbox"/> Luisa Putnik [LPU] <input checked="" type="checkbox"/> Marian Walter [MWA] <input checked="" type="checkbox"/> Marvin Laubscher [MLA] <input checked="" type="checkbox"/> Marvin Ruppert [MRU] <input checked="" type="checkbox"/> Max Schubach [MSC] <input checked="" type="checkbox"/> Nelson Leichsnering [NLE] <input checked="" type="checkbox"/> Pascal Fritzing [PFR] <input checked="" type="checkbox"/> Ralf Speer [RSP] <input type="checkbox"/> Sarah Bruchowski [SBR] <input checked="" type="checkbox"/> Sergej Baev [SBA] <input checked="" type="checkbox"/> Sophia Heim [SHE] <input type="checkbox"/> Thomas Ulmer [TUL] <input checked="" type="checkbox"/> Tim Goldschmidt [TGO]</div>
<b>Sachverständige:</b>	<div><input type="checkbox"/> Siegfried Fien [SF] (Haushalt) <input checked="" type="checkbox"/> Phil Wandel [PW]</div>
<b>Anwärter:</b>	<div><input type="checkbox"/> Moritz Bastians <input type="checkbox"/> Lia Littwin <input type="checkbox"/> Leon Schmid <input type="checkbox"/> Daniel Drüsedau <input type="checkbox"/> Robin Roestenburg <input checked="" type="checkbox"/> Florian Bersch <input checked="" type="checkbox"/> Maximilian Wittwer <input checked="" type="checkbox"/> Maria Ganter</div>
<b>Schriftführung:</b>	Max Schubach
<b>Vorsitz:</b>	Tim Goldschmidt

---

# Agenda

<b>1</b>	<b>Organisatorisches</b>	<b>1</b>
1.1	Begrüßung . . . . .	1
1.2	Bestätigung des Protokolls der 113. Sitzung . . . . .	1
1.3	Bestätigung der 114. Tagesordnung . . . . .	1
1.4	Ankündigungen . . . . .	1
<b>2</b>	<b>Campus-Referate &amp; Arbeitsgruppen</b>	<b>2</b>
2.1	Referat: Finanzen . . . . .	2
2.2	Referat: Technik . . . . .	2
2.3	Referat: Sport & Freizeit . . . . .	2
2.4	Referat: Marketing . . . . .	2
2.5	Referat: Eventmanagement . . . . .	3
2.6	Referat: Hochschulpolitik . . . . .	4
<b>3</b>	<b>Campus Fachschaften</b>	<b>4</b>
3.1	Fachschaft I . . . . .	4
3.2	Fachschaft III . . . . .	4
3.3	Fachschaft IV . . . . .	4
<b>4</b>	<b>Weitere Agendapunkte</b>	<b>5</b>
<b>5</b>	<b>Sonstiges</b>	<b>5</b>
5.1	Klamotten Bestellung [TGO] . . . . .	5
5.2	Hüttenwochenende Ausflug Sommersemester Standortübergreifend [TGO] . . . . .	5
5.3	Nächster Sitzungstermin . . . . .	5
5.4	Kleines Teambuilding nochmal . . . . .	5
5.5	AG Semester Opening . . . . .	5
5.6	Ersti-Tüten . . . . .	6

---

## Protokoll

**Beginn: 18.07**

### **1 Organisatorisches**

#### **1.1 Begrüßung**

#### **1.2 Bestätigung des Protokolls der 113. Sitzung**

Das Protokoll der 113. Sitzung wird als bestätigt erklärt.

#### **1.3 Bestätigung der 114. Tagesordnung**

Die 114. Tagesordnung wird als bestätigt erklärt.

#### **1.4 Ankündigungen**

42. StuRa Sitzung 10.03.2026 19:00 Uhr Online [TGO]

– **DGE:** Wird vermutlich auf den 24.03 verschoben

## 2 Campus-Referate & Arbeitsgruppen

### 2.1 Referat: Finanzen

Es gibt keine nennenswerten Neuigkeiten

#### 2.1.1 Finanzantrag Tretmülleimer Studierbar

- **MLA:** Ursprüngliche Idee von Demmel aus Hygienegründen. Dass wir den Mülleimerdeckel nicht immer mit den Händen während des Arbeitens hinter der Theke anfassen müssen. 50 Liter, sollte ja eh nach jedem Event geleert werden.
- **JSC:** Der Umfang ist etwas groß für das Volumen. Gibt es vielleicht auch ein vergleichbares Volumen?
- **DGE:** Geht der überhaupt auf oder stößt der gegen die Arbeitsfläche?
- **MLA:** Wir müssen den auch nicht heute bestellen
- **DGA:** Passt der in die Spüle?
- **MRU:** Können ihn ja zum Reinigen dann dem TD geben
- **TGO:** Ich denk, dass er tatsächlich etwas zu klein sein könnte
- **DGA:** Wenn er kleiner ist, ist man eher gezwungen ihn öfters zu leeren.

Mehrere Diskussionen brechen aus, ob das vorgeschlagene Model oder ein anderes, vergleichbares gesucht werden soll.

Abstimmung	
Abstimmungsfrage	Finanzantrag Tretmülleimer Studierbar
Dafür	16 Stimmen
Dagegen	0 Stimmen
Enthaltung	2 Stimmen

### 2.2 Referat: Technik

Es gibt keine nennenswerten Neuigkeiten

### 2.3 Referat: Sport & Freizeit

Phil Wandel betritt die Sitzung

#### 2.3.1 Flaschen für das Wasserpong Referat

- **MLA:** Padi hat gefragt, ich das mit ihm am Wochenende geklärt. Ich würde einfach wieder 2, 3 Kästen für die Referate bestellen und ins Lager stellen. Die können sie dann wieder auf Spendenbasis nehmen

### 2.4 Referat: Marketing

Es gibt keine nennenswerten Neuigkeiten

## 2.5 Referat: Eventmanagement

### 2.5.1 06.02 SSB Alumni Veranstaltung AC [MLA]

- **MLA:** Wir haben jetzt ein Problem. Durch die ganze Narren-Geschichte kann der Zirle zurzeit keine Aufträge annehmen. Das heißt, wir müssten das Bier entweder bei Alpirsbacher direkt beziehen, anders wie
- **MWA:** Zirle fährt zurzeit nur nach Donaueschingen, für uns müsste er extra nach Freiburg zum Südstar
- **MLA:** Zum verständnis, er bezieht die Sachen über Südstar Freiburg und muss diese dann selber immer abholen
- **MLA:** Wir bäuchten so 9 Fässer, nicht nur für die SSB Veranstaltung, sondern auch für die Vorkurswoche und so, aber ab 12 würde Alpirsbacher liefern, sonst wär's halt ein eineinhalb Stunden hin und wieder zurück, wenn wir's selber holen wollen oder müssen
- **TGO:** Wenn wir mehr bestellen, sollten wir aber auch kein Problem mit der Haltbarkeit haben
- **DGO:** Semester Opening Party is ja auch noch
- **MRU:** Brauchen wir sonst noch was?
- **MLA:** Die is halt am 06.02. Da fallen halt noch 3 Kästen Cola weg, die schlecht werden
- **MWA:** Sigi sollte noch informiert werden, dass er die Veranstaltung anmelden kann
- **TGO:** Die ist aber nicht öffentlich, weil nur auf Einladung ist
- **MLA:** Veranstaltungen mit Schanklizenzen müssen jetzt 2 Wochen vorher angemeldet werden, kostet dafür nix mehr. Aber **muss** halt 2 Wochen vorher angemeldet werden

### 2.5.2 12.02 Schmotziger Studierbar? [MLA/FWO]

- **MLA:** Wolf is nicht da
- **MWA:** Ich hab mit Wolf geredet, die Studierbar findet nicht statt
- **MLA:** Ich wäre sehr glücklich darüber, wenn Leute die eine Studierbar planen, sich auch entsprechend auf diese vorbereiten und sich auch darum kümmern. Ich sag ungerne Partys ab
- **MWA:** Wolf hat gesagt er sieht die Party nicht mehr, weil mit dem Festzelt was zurzeit aufgebaut ist vermutlich eh keiner kommen würde.

### 2.5.3 Planung Semesterfahrplan SoSe26 [MLA]

JSC verlässt die Sitzung

RSP betritt die Sitzung

- **MLA:** Es gibt jetzt einen vorläufigen Kalender, März ist erstmal ziemlich sicher. Studierbar Termine sind in gelb eingetragen, ist ein grober 2 Wochen Rythmus. Ich würde die StudierBars aber auch was Technik-Aufwand angeht etwas runterfahren, da das schon etwas mehr wie geplant war dieses Semester. Je nachdem, wieviel Kapazität und Lust die Technik hat.

- **MLA:** Wenn ihr Ideen habt, könnt ihr mir diese mitteilen und wir gucken, wie wir eure Wünsche verwirklichen können. Persönlich würde ich gerne wieder ein Pubquiz machen und generell nochmal drüber gucken was so gut lief dieses Semester
- **PWA:** Wir können ja auch schon alles andere eintragen, was wir sonst noch so wissen. Zum Beispiel wenn WG's oder Rößle größere Partys planen

## 2.6 Referat: Hochschulpolitik

### 2.6.1 Stammzellenspendeaktion Anfrage Semesterstart [RSP]

- **RSP:** Hab mich versucht mit denen kurzzuschließen, hab aber seitdem nichts weiteres gehört.
- **TGO:** Dann schauen wir, ob die sich nochmal melden

### 2.6.2 Vereinswettbewerb Sparkasse SBK Ideen [TGO]

- **TGO:** Hab ich ja letzte Woche schonmal vorgestellt. Bis Ende Februar kann man sich dafür bewerben. Insgesamt stehen irgendwie 150 Tausend oder so zu verlosen. Ich würde es mal mit der SemesterOpening Party versuchen
- **PWA:** Interessant wäre ja auch unser geplantes Outdoor Event. Ich weißt zwar nicht genau, was der aktuelle Stand da ist, aber wäre auch ne coole Idee
- **TGO:** Ja, nur weil man auch was anmeldet, muss man das dann auch nicht unbedingt umsetzen. Man kann die Umsetzung auch von der Förderung abhängig machen.

### 2.6.3 SSB Bewerberinfotag 07.02

- **TGO:** Eigentlich nur für die SSBler relevant. Am 07.02 ist der Bewerberinfotag. Da wurde ich von nem Prof angesprochen, dass da paar Leute vorbeikommen und mann könnte da dann mit denen reden und so. Is glaub n 5 Stunden Vertrag oder so

## 3 Campus Fachschaften

### 3.1 Fachschaft I

Es gibt keine nennenswerten Neuigkeiten

### 3.2 Fachschaft III

Es gibt keine nennenswerten Neuigkeiten

### 3.3 Fachschaft IV

Es gibt keine nennenswerten Neuigkeiten

## 4 Weitere Agendapunkte

## 5 Sonstiges

### 5.1 Klamotten Bestellung [TGO]

- **TGO:** Klamotten werd ich jetzt zeitnah bestellen, ich guck dass das die Woche noch passiert. Sorry, dass es so ewig gedauert hat, hätte schon letzten Monat passieren sollen

### 5.2 Hüttenwochenende Ausflug Sommersemester Standortübergreifend [TGO]

- **TGO:** Die anderen Standorte haben sich immernoch nicht gemeldet, wird vermutlich beim nächsten Hochschul AStA wieder diskutiert werden und fliegt bis zum nächsten Mal erstmal wieder von unserer Agenda

### 5.3 Nächster Sitzungstermin

- **TGO:** Nächster, und letzter Sitzungstermin für dieses Semester wäre der 09.02., auch wieder um 18:00 Uhr abends.
- **PFI:** Gibt's schon einen Plan, wann der erste Termin im nächsten Semester dann ist?
- **TGO:** Ne, gibt's noch keinen genauen Termin, aber vermutlich irgendwann um die Vorkurswoche rum

### 5.4 Kleines Teambuilding nochmal

- **TGO:** Ich fänd's eigentlich cool, wenn wir nochmal ein kleines Teambuilding wie vor einem Jahr Lasertag oder so machen. Beim Hüttenwochenende waren ja leider nicht so viele und des hat auch nicht so viel gekostet und Lasertag kostet auch nicht viel. So als Semesterabschluss  
Räumliches zustimmen
- **TGO:** Gut, dann würde ich mal ein paar Termine raussuchen und die dann rumschicken

### 5.5 AG Semester Opening

- **PW:** Ich weiß nicht, wie der Stand bei der SemesterOpening ist, aber wir fangen vermutlich in den Semesterferien an zu planen. Wenn ihr Bock oder Intresse habt, im Orga-Kreis reinzuschnuppern, suchen wir tatsächlich Leute die wir einlernen können.
- **PW:** Ich würde außerdem davor auch meinen 2ten Design Kurs machen, dafür schick ich, wenn ich Zeit finde, auch noch eine Terminumfrage rum, aber vermutlich nach den Prüfungen irgendwann

## 5.6 Ersti-Tüten

- **RSP:** Ich wurde kürzlich von nem Kommilitonen darauf angesprochen, ob er was von seinem GYM in die Ersti-Tüten für nächstes Semester dazugeben kann. Ich hab ihm dann gesagt, er soll einfach ne Mail an den Campus AStA schicken. Jetzt ist die Frage, gibt's schon jemanden der für die Ersti-Tüten zuständig ist und sich darum kümmert?
- **TGO:** Ne, gibt's noch nicht, müssen wir aber mal in Angriff nehmen. Sollte aber prinzipiell kein Problem sein, wenn er was dazu beitragen will (Inhaltlich)

**Schluss:** 18:41 Uhr

---

Vorsitz der 115. Sitzung